



SYTRAL

syndicat mixte des transports
pour le Rhône et l'agglomération lyonnaise

communiqué de presse

Mardi 9 décembre 2009

Ligne de tramway T3 : Cinétram devient Mouv&Tram et propose un nouvel extrait de film des frères Lumière

■ En décembre 2006, le SYTRAL inaugurait la ligne de tramway T3 et permettait ainsi aux usagers de découvrir une installation artistique hors du commun.

Ce dispositif inédit, appelé Cinétram, est installé entre les stations « Bel Air Les Brosses » et « gare de Villeurbanne ». Il rend un hommage poétique au cinéma et à ses inventeurs : les frères Lumière.

Le principe :

Il s'agit d'un **système optique d'animation** mettant en valeur les premiers films de l'histoire du cinéma, tournés à Lyon.

Une succession d'images est installée à l'intérieur d'un « **meuble** » de **200 mètres de long**.

Le caisson est éclairé et comporte des fentes de 3 mm, espacées de 7 à 8 cm.

Le tramway, roulant à la vitesse de 50 km/h, **fait vivre l'objet et naître un film de 16 secondes**.

Assis ou debout, les voyageurs deviennent ainsi spectateurs devant le plus long écran de cinéma au monde.

Aujourd'hui, Cinétram est rebaptisé « Mouv&Tram ». Grâce au partenariat avec Studio 24, Rhône-Alpes cinéma et l'Institut Lumière, **le SYTRAL propose**, depuis le 8 décembre, **un nouvel extrait de film des frères Lumière, datant de 1895 : « Lyon, place des Cordeliers »**. Extrait dans lequel le spectateur découvre notamment les tramways de l'époque.